
    

理事長的話 
 

文／理事長 羅柳墀 

    年關又到了，在此謹向諸位鳥友拜個早

年，謹祝福大家身體健康、事事順利，生活美

滿、諸事大吉。 

    新的一年，我們有許多的期望，希望能在

今年內逐步完成。首先是鳥會成立 33 年來，第

一處鳥會會館要購置完成，我們需要有一處符

合鳥友的需求和鳥會發展的「家」。目前高雄市

的房地產行情仍高居不下，鳥會的購屋存款仍

十分不足，我們仍需要鳥友們熱心的提供購屋

的資訊和慷慨的捐款，也將捐款的熱誠銘記於

高雄鳥會的會館中，希望大家為未來的「家」

共同來努力。 

鳥會今年承接多項的研究案，不僅反應出

鳥會歷年的研究能力受到各單位的肯定，也顯

現鳥會的研究水準在不斷的提升中，我們也藉

由研究案的進行提供各單位專業上的協助。我

們極力邀請鳥友們參與研究案的進行，在研究

過程中，鳥友們如果有熱誠將會由初學的入門

者，逐漸進步到專業的調查研究人員。鳥會是

由鳥友們所組成的，如果沒有鳥友們參與研

究，鳥會所承接的研究案，將失去一半的意義。

或許您會因為平時對鳥類或對環境狀況不熟而

有所猶豫，但如果您能從最基本的事務幫忙開

始，或以休閒式的方式參與調查，基本上也就

足夠了，新手會逐漸成為研究調查的老手，對

鳥類的興趣和知識也越來越豐富。今年的研究

案有地點特殊的東沙鳥類的繫放；壽山國家自

然公園範圍擴大調查案，包括漯底山、大小崗

山、雞冠山和鳳凰山、駱駝山的自然資源調查；

也有單一瀕危物種的中寮山草鴞生態調查，和

鳥會歷年來極力推動的永安國家濕地生態調

查；也有都會區內的鳥類調查，如黃鸝、鳳頭

蒼鷹或都會區內的外來種鳥類調查。或許這些

區域是您所熟悉的地方，為自然環境做一些貢

獻，一起來參與調查吧！ 

鳥會一直參與地方的公共事物，也提供對

自然環境的專業諮詢，對公部門的施政也給予

協助與監督，充分扮演好 NGO 團體的角色。

目前除了鳥會的專職人員積極的參與各項會

議，我們也希望鳥友們也能積極的參與，或積

極的表達意見顯現出對環境的關懷。在未來這

一年中，將有南星區域土地利用的規劃、國際

貨櫃碼頭、遊艇專業區的設置規劃；國道 7 號

的路線和對駱駝山猛禽過境棲地的衝擊；茄萣

濕地道路的興建與衝擊；毒鼠藥對猛禽的影響

和美濃地區國家自然公園或保護區的設立…，

有太多的議題需要鳥友們來發聲，一起為環境

來說話。 

鳥會亟需鳥友的支持和協助，在未來這一

年中，懇請鳥友們多多撥出時間參與鳥會的活

動，大家一起為鳥類生存的環境加油努力！ 

祝福大家 

身體健康 事事順利 

生活美滿 諸事大吉 


